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25. Sitzung des Stadtteil-Forums Tiergarten Süd

Am Dienstag, den 5. März 2019 im Mehrgenerationenhaus (Flachbau) der Villa 
Lützow, Lützowstraße 28, Berlin

1. Begrüßung

Eröffnung der Sitzung um 18:02 Uhr

1.1 Gäste

Für Gäste eine kurze Einführung in die Arbeitsweise des Stadtteilforums TGS

Vorstellung der Gäste – Herr Stefan Lehmkühler – Koordinator des Netzwerks 
Fahrradfreundliche Mitte

1.2 Protokoll der letzten Sitzung

Das Protokoll der 24. Sitzung vom 12. Februar 2019 wird genehmigt.

Keine Änderungsvorschläge zur heutigen Tagesordnung

2. Hauptthema: Radverkehr in der Potsdamer-, Kurfürsten- und Pohlstraße

Vorstellung der Verkehrssituation:
   Präsentation zur Vorlage der AG Verkehr und öffentlicher Raum
   a) Zur Potsdamer Straße
       – Busspur ganztägig sperren für allg. Verkehr 
       – Erklärung zum Vorschlag für grün-gekennzeichneten Radweg in der Busspur
       – Ziel: Entlastung der rege benutzten Gehwege vom kollidierenden Radverkehr 
(rege             
         Nutzung der Gehwege durch Anwohner / Geschäfte)
       – Vorschlag einer vorläufigen Lösung unter Vermeidung der Stellung eines 
Antrags 
         für Baumaßnahmen
       – Lösung folgender Probleme: Auflösung der Flächen für Querparken nördlich 
der

                             Bissingzeile

                             Schaffung einer Kennzeichnung für Aufstellflächen 
   für Radfahrer an Kreuzungen/Ampeln

Gastbeitrag Stefan Lehmkühler:

Hinweis auf die Konfliktsituation zwischen Radverkehr und Autoverkehr – gibt zu 
bedenken, dass die vorgeschlagenen farblichen Kennzeichnungen für Radwege nicht 
funktionieren werden                                                                                                              
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Ein weiteres nicht leicht zu lösendes Problem: die Platzbeanspruchung durch 
parkende Autos (ruhender Verkehr)

Allgemeine Diskussion zu a)

Problem: sind Radfahrer und Autofahrer als verfeindet zu sehen?                                    
Frage:   Gibt es ein berlinweites Konzept?                                                                               

Können Radfahrer nicht heute schon die Busspur benutzen?                               
Der neue Einsatz von Pollern zur Abgrenzung des Radweges wird infrage gestellt        
Zuspruch zur Idee der Aufstellung der Radfahrer an Kreuzungen/Ampeln

Weitere Diskussion: die Fertigstellung des Rad-Fernverkehrswegs Nord–Süd

laut Aussage eines Anwohners sei ein Konzept in Arbeit und soll in den nächsten 4 
Jahren umgesetzt werden

b) Zur geplanten Rad-/Fußgänger-Brücke über den Landwehrkanal (zur    
Verbindung des Radverkehrs zwischen Gleisdreieck Parks und Potsdamer Platz)

Darstellung der Ist-Situation und von Lösungsvorschlägen durch die AG Verkehr          
(siehe Beschlussfassung)

Vorschlag: Das Stadtteilforum TS sollte sich intensiv für den Bau der Brücke 
einsetzen – unabhängig davon, welcher Bau am Ende realisiert wird –

Abstimmung zur Beschlussvorlage: die Beschlussvorlage wir einstimmig 
angenommen – keine Gegenstimmen oder Stimmenthaltungen

c) Zur Situation in der Kurfürsten- / Pohlstraße

Präsentation der Ist-Situation und den Lösungsvorschlägen durch die AG Verkehr       
(siehe Beschlussvorlage)

Abstimmung zur Beschlussvorlage: die Beschlussvorlage wird mehrheitlich 
angenommen – 4 Enthaltungen – 1 Gegenstimme 

Hinweis: Zum Punkt a) Potsdamer Straße wird keine Abstimmung vorgenommen, da
hier noch weiterer Diskussionsbedarf besteht

3. Kurzberichte aus den Arbeitsgruppen

a) AG Bauen und Wohnen

Der Umbau / Abriß des Gebäudes Lützow-/Körnerstraße ist laut eines E-Mail-
Nachricht abgelehnt
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b) AG Magdeburger Platz

Information über eine Initiative  zur Säuberung der Sitzflächen an der Ecke 
Kluck-/Pohlstraße

c) AG Nachbarn und Sexarbeit

Abschließender Bericht soll vorbereitet und vorgestellt werden

1.3 AG Schule im Quartier

Antrag auf eine Verlegung/Neubau des Sportplatzes aufgrund des dort geplanten 
Neubaus eines Gebäudes

4. Aktuelles aus dem Stadtteil:

– Beleuchtung Gleisdreieck-Park zur U-Bahn soll durch Urbane Mitte (COPRO 
Gruppe) realisiert werden

– Anfrage von Herrn Krauß (Quartiersmanager im QM-Gebiet Mahrzahn 

NordWest) zur Zusammenarbeit/Erfahrungsaustausch mit unserem Stadtteil 
Forum

– Einladung zum Morgenpost-Forum – Thema: Perspektiven und Probleme in 
Mitte

– Presseschau Tiergarten-Süd: Hinweis auf Interview mit Bezirksbürgermeister 
von Dassel

– Hinweis zum Internetbeitrag über Stadtteilentwicklung (Berlin History App)

Sitzungsende um 19:50 Uhr

Das Stadtteil-Forum hat derzeit 41 Mitglieder, davon waren laut Liste 20 Mitglieder 
anwesend.

Das vorliegende Protokoll wurde an die Sprecher*innen gesendet und mit ihnen
erstellt.

Berlin, den 7. März 2019

Tom Nagel

 

Das Protokoll wurde in der Sitzung am 2. April 2019 nach Ergänzung der Anzahl der

anwesenden Mitglieder, verabschiedet. 
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